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陈女士走路腿酸胀1
年多，如今走10米就要休
息一下。眼看还有一个
月就要过年了，怕子女回
来看到后担心，她很着
急。她之前在其他医院
被确诊为膝关节骨刺，
治疗了近一年虽有缓
解 ，但 症 状 一 直 未 消
失。陈女士了解到三个
上海名医在无锡开的易
可中医医院的谭氏筋伤
中心不手术治疗颈肩腰
腿痛，近日她慕名找到该
中心主任王杰。

陈女士走路走一段
路就要歇一歇，膝盖痛，
小腿酸胀，1年前被诊断
为膝关节有骨刺。又是
推拿，又是走罐，但不好
走路的症状仍持续。王

杰为陈女士进行手诊，当
她触诊到腰部，陈女士一
声大叫，王杰手诊发现问
题在腰椎，之后拍了片
子，腰椎确实有问题。王
杰说，很多患者表现在走
路走不远，表面看是腿的
问题，事实上问题在腰，
颈肩腰腿痛怪筋不怪骨，
关键要治筋。

这里的三阶段特色
治筋体系让很多颈肩腰
腿痛患者告别了手术，王
杰说其中高频电火花是
治筋利器，突破了传统治
疗无法到达深筋的部
位。这里从“诊断-治疗-
防复发”形成了全程管控
体系，让很多颈肩腰腿痛
患者无痛过年。

（江南）

近日，《上新了·故宫》第三季圆满收官。收官战中，李曼雪再次助力故宫“上
新”。李曼雪是谁？她就是本报去年11月17日A7版《这4位小姐姐助力故宫“上
新”》一文中报道过的江南大学设计团队中的一位“小姐姐”，她们团队设计的“萌之归
宝”也被网友誉为“本季最可爱的文化创作”。这次，李曼雪又携手江南大学设计学院
的陈韵怡、蒋林均和赵苏杰3位同学带来了全新的文创设计，成功助力故宫上新。

“我感觉比上一次更自信、更成熟，也更大胆了”

这个小姐姐再度助力故宫“上新”

李曼雪是第二次参加
节目了，被问及为何再次被
选中时她说：“当时导演组
想邀请江大再次参与节目
录制，因为上一次我们几个
人的专业都是偏平面视觉
这一块儿的，考虑到这次文
创命题的性质，所以想要找
偏工设和产品的同学，于是
又在学校找了第二轮后选
定了3个新同学。”李曼雪
表示，导演组那边想从上一
期里选一人带带新人，“所
以就来问我有没有时间，我
正好有空，而且我是学视觉
的，和工设搭配也比较好。”

相较于第一次参加时
一组四个人一同摸索的关
系，这次作为“老手”的李曼
雪更多地承担了“领袖”的
角色，考虑得更多的是怎么
帮助队友，“新队友会比较

尊重我的一些意见，我也是
尽力给她们更多的表现空
间。”心态方面也更放松了，
更专注在产品在设计方面，
也比第一次更得心应手。

“包括从方案的整个构想上
来说，我感觉比上一次更自
信、更成熟，也更大胆了”。

虽说已经有经验了，但
这次的设计过程依然煎熬，
因为时间更紧张。“第一次
我们还有10天左右的设计
时间，这次实在太短了只
有 5 天。前两天在想方
案，后来开始着手做草图
了，结果又被否了。时间
压缩得特别紧，相当于最后
两三天的时间做出成品。”
因为时间太紧，李曼雪对最
后的呈现效果还是有一点
点不满意的，“觉得还是有
些不够成熟”。不过，李曼

雪表示这次和队友配合得
挺好的，大家各展所长，“我
主要做包装的这一块儿，其
他同学主要做手办和五行
棋，大家配合得还不错”。

很难想象在这么短的
时间内团队能设计出这么
精美而有创意的作品。李
曼雪介绍说，这次设计延续
了上次有趣味、有创意和有
内涵的基调，“尤其是想法
方面，我觉得挺满意的，只
是因为节目时长，很多细节
之处没能完全展示出来。”
李曼雪表示，团队认为包装
不应太过隆重，所以就花了
很多心思努力让礼盒变得
更为“实用”，比如作为攒
盒、自己DIY、玩游戏，让设
计与实用性、与传统文化更
贴合，让它的价值最大化。

（晚报记者 潘凡）

春节的脚步越来越近，
收官战的任务与春节的氛
围十分契合，要求以“寻找
故宫的色彩美学”为主题，
设计坚果礼盒的包装及礼
盒衍生配套产品的设计，新
品开发员给出的设计元素
是养心殿宝匣。

江南大学团队的命题
文创设计名为“缤纷锦仁”，
取“团圆”“美满”之意。整
个礼盒以故宫的缤纷色彩
为创作灵感，核心配色是养
心殿屋顶瓦当的故宫黄，礼
盒各处也运用了不同的故
宫黄元素，在呈现故宫的独
特色彩魅力的同时，还赋予
其团聚吉祥的含义。内部
的小盒子特别运用了锦囊
的设计概念，将美好的祝福
从礼盒传递到家庭，从江南
传到故宫。

团队还设计了一套衍
生文创“五神兽”，分别是白
虎、青龙、朱雀、黄龙和玄
武，对应了五行五色。憨态
可掬的“五神兽”不仅是手
办 ，还 是 五 行 棋 中 的 棋
子。游戏采用了五行相生
的原理，比如“木生火”对
应到游戏中就是“青色生
红色”，执红色棋子的玩家
走到蓝色格子里就能前进
一格，当神兽走到其对应
的颜色时，玩家就可获得
一枚游戏币，先集齐五枚
游戏币为胜。作为奖励可
以打开一个坚果盒——坚
果盒中还隐藏着小道具：
元宝、流苏等，可以将它们
和坚果盒DIY制作成一个
完整的锦囊。

据介绍，五行游戏及
五个小神兽手办是根据

“合龙”仪式推导而来的，
合龙是关乎国家祈福的一
个大仪式，每个小家庭的
合龙仪式就是团圆。李曼
雪说，一开始想过做灯、万
花筒、音乐盒之类的，但因
工艺过于复杂，都被否决
了。“我后来就在想有没有
一种东西能把大家团聚在
一起？就想到了小时候和
爸爸妈妈一起下跳棋、五
子棋，游戏可以让各年龄
层的人都聚在一起。于是
设计了游戏棋，然后又把
五行文化融入游戏规则，
就得出了这样的游戏方
式。”希望通过这款礼盒让
一家人在边吃边玩中享受
过年团聚的喜悦，同时也
以这种有趣的方式让大家
了解传统文化，赋予沉寂
已久的文物新的生机。

坚果礼盒巧思满满，传统文物焕发生机

再次助力故宫上新，时间更紧创意更足 腿酸痛不能走，病根在腰椎
知名医生特色治筋，让她无痛过年

本报讯 长江江阴段
流域和无锡太湖水域物
产资源丰富，为保护生态
环境，警方加强对非法捕
捞违法犯罪的打击查
处。昨从市公安局食药
环支队了解到，去年全市
立案查处包括非法捕捞
在内的各类环境犯罪刑
事案件209起。

“非法捕捞的嫌疑
人，绝大多数是受利益驱
动，带有侥幸心理夜间出
来作案的。”民警介绍，去
年警方根据线索在长江
沿岸巡逻，凌晨抓获了3
名正在捕鱼的男子，当场
扣押丝网、抄网、鱼护等
捕鱼工具。经称重，朱某
某等3名嫌疑人共捕获鲻
鱼、鲤鱼、鲫鱼、鲈鱼、鳊
鱼、鲢鱼等鱼类 70余公
斤。警方通过审查，后续
又循线抓获了黄某、杨某
等多名嫌疑人。据调查，
其中一名嫌疑人经营饭
店，由于外面“江鲜”日
少，自己在市场上采购不
到需要的食材，为吸引和
留住食客，就找人帮忙捕
鱼。经查，这伙人在长江
水域使用禁捕工具前后
实施非法捕捞 30余次，
捕 获 水 产 品 600 余 公
斤。目前，11名嫌疑人已
被提起公诉。“长江和太
湖的渔业资源丰饶，会引
来一些不法分子的觊

觎”，民警说，一些不法分
子明知是禁捕期或者禁
捕区域，还会去非法捕
捞。警方和渔政部门在
联合巡查时，就查到过3
艘非法进入太湖梅鲚河
蚬国家级水产种质资源
保护区的渔船。当时查
获梅鲚鱼、鲢鱼等420公
斤，船上6名渔民都被传
唤至派出所接受调查。
经审查，金某等人交代自
己明知保护区禁捕规定，
却为了收获更多湖鲜进
行非法捕捞。6名嫌疑人
都已被采取刑事强制措
施。

随着经济社会不断
发展，生态环境问题受到
广泛关注，非法捕捞水产
品既危害水产资源的生
长存留，又会破坏生态环
境的可持续发展。实行
全面禁捕后，警方将进一
步加大对相关违法犯罪
行为的打击查处，同时与
相关部门加强了联合巡
逻执法。据悉，2020年全
市公安机关共立案查处
环境犯罪刑事案件 209
起，抓获犯罪嫌疑人496
人，成功挂牌公安部督办
案件3起，挂牌省公安厅
督办案件8起。其中，污
染环境刑事案件立案查
处56起，环境资源类刑事
案件立案查处153起。

（念楼）

全年查处环境犯罪刑事案
200多起


